



El edificio del hospital en el PTS, terminado desde 2010, pero aún cerrado y sin equipar. :: IDEAL

La apertura del nuevo hospital Clínico se retrasará un año más

La mesa de contratación se reunió el 13 de julio para abrir el proceso competitivo entre Siemens, Philips y General Electric, de cara a la dotación del centro

ÁNGELES PEÑALVER
mapenalver@ideal.es

GRANADA. La apertura del nuevo hospital Clínico de Granada va camino de convertirse en una historia interminable. En el año 2010, con tres años de retraso según lo anunciado inicialmente, se acabó la obra civil del edificio. Desde entonces se ha retrasado una y otra vez el proceso para dotarlo tecnológicamente. El edificio, a estas alturas, sigue sin abrirse y la demora podría llegar hasta 2013 –e incluso 2014–, señalan algunas fuentes de la Junta de Andalucía, a pesar de que el discurso oficial de Salud sigue encasillado en que todo sigue el curso anunciado por última vez.

El pasado marzo la Junta de Andalucía sacó a licitación pública la adquisición del equipamiento del hospital. Tres empresas internacionales se postularon para participar en el diálogo competitivo del que finalmente saldrá el nombre de la firma que deberá equipar el recinto en colaboración con la administración pública.

Pero no fue hasta el pasado viernes 13 de julio cuando, por fin y cuatro meses después, se reunió la mesa de contratación para abrir el procedimiento que esclarecerá si es Siemens, Philips o General Electric la firma encargada de la dotación.

No obstante, las cuentas ya no salen porque los últimos plazos que dio la administración pública –apertura para final de 2012 o principios de 2013– son imposibles, si se compara el proceso del centro granadino con otros sanatorios españoles. Por ejemplo, en el hospital balear de Son Espases, donde General Electric es socia del Gobierno autonómico, el diálogo competitivo entre las empresas aspirantes y el sector público duró nueve meses.

Esta lentitud ha propiciado, entre otras cosas, que el que fuera gerente del Clínico durante los últimos cuatro años, Diego Becerra, dimitiera a final del mes de junio. Según el especialista en Medicina Nuclear, el

proyecto sigue sin avances, a pesar de la publicación del concurso. En su opinión la actitud política es muy pasiva y no tiene confianza en unos plazos razonables.

«Cinco o seis meses»

Sin embargo, Higinio Almagro, delegado de Salud en Granada, insiste en que el Clínico avanza lento pero sin cambios con respecto a los últimos plazos dados y lo encumbra al Olimpo de los proyectos estrella de la Junta.

«Con la constitución de la mesa de contratación sigue el camino marcado. Si el diálogo competitivo dura cinco o seis meses para principios de 2013 podremos saber el nombre de

la firma que será socia nuestra y proceder al equipamiento del nuevo edificio y traslado del antiguo», apostilla el político.

Almagro asegura que tras las elecciones autonómicas ha habido una cascada de nuevos nombramientos en la Consejería de Salud y que no tenía sentido formar un equipo con representantes provisionales. Finalmente, al frente de la mesa de contratación está el granadino Martín Blanco García, el nuevo director general de Profesionales del SAS.

Criticas del PP

Ante este panorama, Eva Martín, parlamentaria andaluza del PP, exigió recientemente a la consejera de

Salud, María Jesús Montero, que tome personalmente las riendas del concurso para el equipamiento del nuevo Hospital Clínico ubicado en el Parque Tecnológico de la Salud (PTS), ya que permanece paralizado «como consecuencia del total desgobierno de la Junta».

Martín criticó que la Junta sacara a licitación el equipamiento del hospital «en pleno mes de marzo» y «después no haya continuado con el proceso», lo que a su entender evidencia el afán claramente electoralista con el que se sacó el concurso y «la absoluta parálisis que sufre la administración autonómica».

Martín recordó que en vísperas de las elecciones «no sólo se anunció la licitación sino que el PSOE realizó una visita junto a vecinos y asociaciones de enfermos en una especie de preinauguración que hoy resulta incluso más ridícula que entonces».

«Políticamente no hay nadie que tome la responsabilidad en Granada de apremiar a la Consejería en lo que debería ser una absoluta prioridad para la provincia pero en Sevilla aprovechan el silencio de los socialistas de Granada para, entre recorte y recorte, tratar de retrasar lo máximo posible el expediente para ver si consiguen cuadrar las cuentas, porque lo cierto es que no tienen un euro», clamó la dirigente popular.

Se ajustará la cifra

Más allá de las críticas, y de acuerdo con la Ley de Contratos del Sector Público, la Junta de Andalucía ha procedido a establecer ese diálogo competitivo entre empresas, que permite al órgano de contratación realizar un sistema de mejora constante, por cuanto los licitadores deben ir ajustando sus soluciones técnicas en distintos encuentros hasta que finalmente se elija la que resulte más adecuada a las necesidades del contratante. «Aún no sabemos cuándo será la siguiente reunión», explicó Higinio Almagro a IDEAL hace un par de días.

Ese modelo que aplica por primera vez la administración autonómica –precisamente en Granada– empezó en Inglaterra como un tipo de contrato con una empresa privada que incluía la renovación de la tecnología para que esta no se haga obsoleta en los sanatorios.

En la península hace solo seis años que comenzó a implantarse este tipo de contrato público-privado para desarrollar centros sanitarios como el hospital de Reus. Además, en el pliego inicial del equipamiento del nuevo Clínico se incluye que la compañía ganadora debe inventariar el material ya existente en San Cecilio y proceder a su traslado hasta el Parque Tecnológico de la Salud.

Higinio Almagro recuerda que aunque el presupuesto base de la licitación es de 56.631.678,81 euros, con una cifra total que asciende a 66,8 millones por el IVA, en la inminente «lucha» entre las empresas por dotar el nuevo hospital granadino lo que se pretende es que esta cantidad sea finalmente menor sin renunciar a la calidad. Equipos electromédicos de alta tecnología, ecógrafos, camas técnicas, equipos de anestesia... todo lo pondrá la compañía ganadora.

LAS REACCIONES

Higinio Almagro
Delegado de Salud

«El nuevo Clínico es un compromiso del gobierno andaluz que sigue vigente»

Diego Becerra
Ex gerente del Clínico

El médico dimitió porque no confía en unos plazos razonables de apertura

Eva Martín
Diputada del PP

«Retrasan el expediente para ver si consiguen cuadrar las cuentas»

Unificación del Virgen de las Nieves y San Cecilio

Á. P.

GRANADA. No solo el retraso del nuevo Clínico ha llevado a la dimisión del gerente del mismo –sustituido en sus funciones por la directora médica del centro–, sino que Diego Becerra explica que se insiste en un proceso de absorción del hospital Clínico por parte del hospital Virgen de las Nieves. El médico, en los motivos de su dimisión, apunta a que existe un trato desigual por parte de Sevilla entre ambos centros que genera una imagen pública de ambos que permite asumir que la supuesta mejor gestión de uno justifique la absorción del otro, «cuando a nivel de gestión no

es así y cuando a nivel profesional hay gran valía en ambos». Por tanto, el gerente optó por su dimisión al no compartir la actitud de Sevilla respecto al proyecto del nuevo hospital ni respecto al planteamiento que se ha diseñado (sin participación de uno de los hospitales, es decir, sin intervención del hospital Clínico) en la fusión de los dos hospitales. Aún así, Becerra se despidió asegurando que el período había sido para él muy gratificante en la relación con los profesionales del hospital y con su equipo directivo que trabajó duramente «manteniendo ilusiones y sobreponiéndose a las trabas externas».